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------------------------------------------ ATA Nº. 2/2023 ----------------------------------------- 

---Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, pelas       

dezoito horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal, reuniu 

ordinariamente a Assembleia Municipal de acordo com o artº nº.27 do anexo I 

da Lei  75/2013 de 12 de Setembro, sob a presidência do  Senhor Manuel 

Caetano Baiona Neves, Presidente efetivo da Assembleia  Municipal 

coadjuvado pelos Senhores Francisco Manuel Fagundes Bento e Célia Cristina 

Teixeira Balela Ferreira respetivamente primeiro e segundo secretários efetivos 

com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------- 

1- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do disposto no artº. 25º. 

Nº2 alínea c) do anexo I da Lei nº.75/2103 de 12 de Setembro;---------------------- 

2-Prestação de Contas de 2022;--------------------------------------------------------------- 

3-Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- Informação para 

conhecimento;-------------------------------------------------------------------------------------- 

4-Relatório e contas de 2022 da Águas do Alto Alentejo EIM, SA com CLC 

incluída- para conhecimento;------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças:-------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Efetuada a chamada constatou-se estarem presentes os seguintes membros 

que constituem a Assembleia: José Coutinho, Adélio Sardinha, Luís Ferreira, 

Paula Brito, Sérgio Marques, Sérgio Rodrigues, Jorge Marques, Ana Calhau, 

João Martins, Ana Dordio, João Serra, António Palrão, João Olaia .-----------------

--- Presente a tesoureira da Junta de Freguesia de São Saturnino, a substituir o 

Presidente por solicitação do mesmo.-------------------------------------------------------- 

--- Registou-se a presença do Senhor Presidente da Câmara e dos 

Vereadores: Rita Rodrigues, Fernando Abegão e Justino Dias.----------------------- 

--- Faltas:-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Verificou-se a falta do membro Anabela Madeira, que apresentou 

justificação tendo a falta sido considerada justificada.----------------------------------- 

--- Inclusão de Assuntos na ordem de trabalhos:-------------------------------------  

--- Presente solicitação de inclusão do assunto: Tarifário Águas do Alto Alentejo 

E.I.M S.A.--------------------------------------------------------------------------------------------

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, autorizar a inclusão deste 

assunto na ordem de trabalhos.---------------------------------------------------------------  



--- Correspondência:----------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Assembleia informou que a correspondência está à 

disposição dos membros da Assembleia Municipal para consulta.------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

 --- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. .------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques referiu que na 

votação do ponto nº. 4 o teor da ata não está correto, uma vez que é ilegal 

mencionar os Presidentes de Junta como parte integrante dos eleitos pelo PSD 

e também falta referir a declaração de voto dos eleitos pelo Partido Socialista . 

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Adélio Sardinha chamou a 

atenção para os termos utilizados porque, quanto muito, pode haver um lapso 

na referência aos presidentes das juntas eleitos pelas listas do PSD, mas daí a 

violar-se a lei vai uma grande distância. Referiu ainda que nem concorda que 

haja sequer lapso, porque efetivamente os referidos Presidentes de Junta 

foram eleitos pelo PSD, mas concede que a terminologia mais adequada seja 

simplesmente a de Presidente da Junta sem menção da força política pela qual 

foi eleito.----------------------------------------------------------------------------------------------

--- A secretária da mesa Célia Ferreira, referiu igualmente que quanto muito se 

trata de um lapso, mas que se é por isso que podem haver dúvidas quanto à 

aprovação da ata far-se-á a alteração tratar-se de um lapso que será corrigido.-

--- A ata será aprovada na próxima reunião da Assembleia com as alterações.-- 

--- Antes da Ordem do Dia:-------------------------------------------------------------------- 

--- O  membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques perguntou qual  

o motivo porque a piscina municipal coberta, está novamente encerrada --------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que a situação se deve à 

presença de legionella no controlo analítico da água dos balneários, que é 

realizado duas vezes por mês. Considerando que se trata de uma situação que 

já aconteceu antes, vai ser renovada toda a rede de água dos balneários uma 

vez que ainda é a originária.------------------------------------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques, apresentou 

voto de saudação alusivo ao 25 de Abril e 1 de Maio que aqui se dá por 

transcrito e fica arquivado em pasta anexa ao livro de atas.---------------------------

--- O Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira congratulou-se pelo facto 
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de este ano já terem estado presentes os membros das assembleias de 

freguesia nas comemorações do Feriado Municipal.-------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira apresentou votos 

de pesar pelo falecimento do Dr. Armando Varela e do Comendador Rui 

Nabeiro.-----------------------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Junta de Fronteira, questionou o Senhor Presidente 

da Câmara sobre o cumprimento de deliberação do anterior executivo de 

atribuir o nome do ex-presidente da câmara João Luís Semedo. ao Pavilhão 

Gimnodesportivo. Questionou também se, na sequência da informação que 

teve anteriormente, poderia a Junta de Freguesia de Fronteira, utilizar o 

autocarro do município uma vez por ano. Informou ainda, fazendo referencia ao 

discurso do Senhor Presidente da Câmara, no Feriado Municipal, em relação 

ao Monumento de Homenagem aos ex-combatentes, que, a Junta de 

Freguesia tem um levantamento avançado.----------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira referiu ainda que 

fez uma visita à empresa Tradicia para junto dos proprietários tentar perceber 

os motivos que levariam a um possível encerramento da empresa -----------------

--- O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira questionou o Sr. 

Presidente se a Câmara pretende intervir no âmbito da Estratégia Local de 

Habitação.------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- O Senhor Presidente da Câmara referiu que o voto de saudação alusivo ao 

25 de Abril apresentado pelo Partido Socialista enaltece a comemoração pela 

Junta de Freguesia de Fronteira, mas nada diz relativamente à comemoração 

da mesma data pela Freguesia de São Saturnino, a qual desde sempre, ano 

após ano, repete a celebração. No seu entendimento, essa omissão é 

reveladora do pluralismo e imparcialidade tão apregoado pelo PS quando se 

refere ao 25 de abril, mas tão pouco praticado no dia a dia  .--------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara, em resposta às questões colocadas pelo 

Senhor Presidente da Junta, referiu que o assunto das distinções honoríficas e 

toponímia será brevemente trazido a deliberação a esta assembleia, esperando 

que tal ocorra já na próxima sessão. Em relação à utilização do autocarro, 

solicitou ao Senhor Presidente da Junta que requeira e a Câmara apreciará o 

requerimento. Em relação ao monumento de homenagem aos combatentes, o 

Senhor Presidente referiu que, como disse no discurso das comemorações do 



ferido municipal, pretende-se erigir um monumento em cada uma das 

freguesias do concelho nas comemorações do feriado municipal do próximo 

ano, o que implica um trabalho articulado com todas as juntas de Freguesia. 

Em relação à Estratégia Local de Habitação o Senhor Presidente não percebeu 

a pergunta. O Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Fronteira informou 

que se referia às medidas que foram aprovadas pelo governo em relação às 

casas fechadas há mais de dois anos .------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente respondeu que o Senhor Presidente da Junta não se 

quer referir à Estratégia Local de Habitação, aprovada pelo Município há mais 

de um ano, mas antes ao Programa Nacional de Habitação recentemente 

aprovado pelo Governo. No que respeita a esse programa, que tem sido 

contestado pelos municípios através da Associação Nacional de Municípios, o 

Senhor Presidente concorda com as críticas, sobretudo no que respeita ao 

arrendamento coercivo de prédios de particulares, tendo referido que não 

lançará mão de uma medida como o arrendamento coercivo, por entender que 

o direito de propriedade deve ser respeitado.----------------------------------------------

--- O Senhor Presidente referiu ainda que a Câmara Municipal e as instituições 

públicas não devem assentar a sua gestão em rumores, ao já bem conhecido 

“leva e traz”, mas em factos concretos.--------------------------------------------------- 

---Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do disposto no 

artº25º nº2 alínea c) do anexo I Lei nº75/2013 de 12 de Setembro: ------------- 

--- O Senhor Presidente procedeu ao desenvolvimento da informação escrita  

entregue a todos os membros. Particularmente lamentou que não haja 

qualquer desenvolvimento no terreno quanto à situação das EN 243 e 245, as 

quais permanecem intransitáveis ao fim de 4 meses. O Senhor Presidente 

voltou a frisar que só a Infraestruturas de Portugal pode intervir sobre aquelas 

Estradas, porque são da jurisdição nacional. Na E.N. 245 sobre a Ribeira 

Grande a Infraestruturas de Portugal comprometeu-se a construir um pontão, e 

solicitou o apoio do Município para desbloquear o licenciamento dessa obra 

junto da APA e para, após a sua construção, assumir a responsabilidade de 

abrir e encerrar a estrada. O Município aceitou a colaboração solicitada porque 

é importante a implementação de uma solução urgentemente, para dar 

resposta a quem necessita utilizar diariamente aquela travessia e para reduzir 

o impacto económico desta situação. A Infraestruturas de Portugal  
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comprometeu-se ainda com a construção de uma nova ponte sobre a Ribeira 

Grande. Referiu ainda o Senhor Presidente que, no que respeita à E.N 243, a 

Infraestruturas de Portugal informou que vai lançar o procedimento por ajuste 

direto para concessão e realização da obra de reconstrução do troço que 

abateu. Lamenta o Senhor Presidente que não lhe sejam dadas datas para o 

início dessas obras. O Senhor Presidente da Câmara informou também que 

terminou no passado dia 24 de Abril o prazo para as candidaturas dos 

prejuízos das intempéries e que se mantêm os sessenta por cento de 

comparticipação, tendo os municípios que garantir os restantes quarenta por 

cento. Entende que o montante do apoio é manifestamente insuficiente para 

concretizar a reparação de todas as obras necessárias de uma só vez, pelo 

que terão que ser feitas opções e traçadas prioridades. Referiu que o Município 

realizou intervenções que possibilitam que desde janeiro se circule em todas as 

estradas municipais, ainda que em alguns troços essa circulação se faça com 

limitações. -------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Senhor Jorge Marques perguntou qual a previsão 

do tempo de construção do pontão, ao que o Senhor Presidente da Câmara 

disse que a Infraestruturas de Portugal informou que o prazo de construção 

seria de três meses, mas não tendo indicado quando se iniciaria esse prazo, ou 

seja, o início da obra. -----------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor João Serra referiu ser uma 

situação absurda demorar tanto tempo, estes assuntos são demasiado 

centralizados no Governo, e que os Serviços regionais têm cada vez menos 

autonomia. Entende que faria falta a regionalização a um interior que está cada 

vez mais esquecido.---------------------------------------------------------- -------------------- 

--- Ponto Dois-Prestação de Contas de 2022:-------------------------------------------

--- Presente o documento de Prestação de Contas de 2022.--------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara prestou informações sobre o documento- 

--- A Assembleia deliberou, por maioria com a abstenção do Senhor Presidente 

da Junta de Freguesia de Fronteira e dezasseis votos a favor aprovar o 

documento de Prestação de Contas de 2022.-------------------------------------------- 

--Ponto Três- Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- 

Informação para conhecimento:------------------------------------------------------------

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------ 



--- Ponto Quatro- Relatório e contas de 2022 da Águas do Alto Alentejo 

EIM, SA com CLC incluída- para conhecimento:-------------------------------------- 

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------ 

--- Assuntos a incluir:---------------------------------------------------------------------------

--- Ponto Cinco-Tarifário Águas do Alto Alentejo E.I.M S.A:----------------------- 

--- Presente documento enviado pela Águas do Alto Alentejo E.I.M S.A a 

solicitar aprovação de todos os municípios que constituem a empresa para 

manutenção do tarifário em vigor.------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos sobre o assunto, -

---A Assembleia deliberou, por unanimidade aprovar o documento apresentado.  

--- Intervenção do Público: ------------------------------------------------------------------- 

--- Não se registaram intervenções.---------------------------------------------------------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:----------  -

--- Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às vinte horas e trinta minutos horas, não havendo mais nenhum assunto a 

apreciar, deu -se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

que vai ser assinada por todos os membros da mesa.----------------------------------

---------------------------- ___________________________________-------------------

---------------------------____________________________________-------------------

---------------------------____________________________________-------------------
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----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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